

Preparan protesta en contra de la corrupción en Perú



Lima, 24 jul (RHC) Varias organizaciones políticas y movimientos sociales en Perú preparan una gran marcha para protestar contra la corrupción y del impopular parlamento peruano, de mayoría derechista.

Entretanto, suman ya centenares las escuelas de nivel primario y secundario que se niegan a participar en los desfiles escolares por el aniversario nacional peruano, que se cumplirá el 28 de julio.

“La lucha recién empieza, nada que celebrar”, dice una de las consignas de la movilización, en referencia a las festividades patrióticas que muchos consideran empañadas por un gran escándalo de corrupción judicial revelado por la difusión de escuchas telefónicas judiciales a magistrados.

La red corrupta descubierta, que protegía a organizaciones de narcotraficantes y otros delincuentes a cambio de sobornos, estaba integrada al menos por un juez de la Corte Suprema, otro de segundo nivel y miembros del Consejo Nacional de la Magistratura (CNM), que nombraba jueces y fiscales.

La protesta se realizará en la víspera del mensaje a la nación que por el aniversario nacional presentará el presidente Martín Vizcarra en el Parlamento, donde el mandatario carece de mayoría y ésta la tiene el partido derechista Fuerza Popular (FP).

En su alocución, el presidente Vizcarra anunciará un plan de reforma del sistema de justicia y medidas iniciales de la misma, que espera apruebe el Congreso, aunque FP ha decidido que la reforma la haga el Legislativo bajo su control y que tome solo como insumo los planteamientos del mandatario.

Consultado si se siente solo en su empeño de reforma, Vizcarra dijo en días pasados que no, porque cuenta con el respaldo de la ciudadanía, que quiere cambios contra la corrupción y ha señalado que su mensaje estará dirigido no solo a los congresistas, sino a los 30 millones de peruanos.

Una encuesta privada verificó en días pasados que el 73 por ciento de los encuestados apoyan a la comisión de juristas a la que Vizcarra encargo elaborar los lineameintos de la reforma anunciada.

Parte de las organizaciones participantes han realizado anteriormente movilizaciones en demanda del cierre del parlamento y la convocatoria de nuevas elecciones generales y levantarán estos objetivos en la nueva jornada de protesta.

La marcha del viernes próximo fue precedida la semana pasada por una jornada nacional de marchas masivas contra la corrupción y de rechazo al parlamento, que contaron en declaraciones de apoyo del presidente Vizcarra.

Entretanto y pese a llamados de autoridades como la vicepresidenta Mercedes Aráoz, para no dejar de celebrar el aniversario patrio, suman ya cientos las escuelas que se abstendrán de participar en los actos celebratorios como expresión de duelo o indignación por la corrupción.

En tal sentido se han manifestado centros educativos de las regiones de Piura, Tumbes, Cajamarca, Ancash, Lambayeque, La Libertad, Junín, Cusco y Puno, mientras en Puno y Junín se informó que, ante la tensa situación reinante, las autoridades suspendieron los actos públicos celebratorios del día nacional.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/167573-preparan-protesta-en-contra-de-la-corrupcion-en-peru>



Radio Habana Cuba